
T O P I C S

��

ଳͷਫΛݟΔिؒ

ʮਫಓਫʯͷೝࣝΛߴΊΔΩοΧέͮ Γ͘

　ଳ市্Լ水道部では、7月2�日͔Β7月2�日に͔͚
て、ଳ市の水ࣄを てͬいただく͜とをతにʮଳ
の水をݟΔिؒʯを開催しました。Πϕントには7�0
໊の市ຽがདྷされ、ଳ市の水のࢼҿ会や、ࡂରࡦ

Ұࣾ	業のઆ໌を行い、また、ࣄ�日本μΫタΠルమ協
会にも͝協ྗいただき、地にڧいのΈがΘ
͔Δܕを展示しました。དྷされた市ຽには、ଳ市
の水に関すΔཧղと関৺をਂΊていただきました。

　多賀市্水道部では、毎年水道ि ʢؒ̒月̍ 日ʙ̒月
̓日ʣのظ࣌に併ͤ、水道のཧղをਂΊていただくたΊ
に展示を行 て͓ͬΓます。
年はʮ水の大さとมΘΓଓ͚Δ水道ʯというςーࠓ　
Ϛにͮجき、多賀市の水道水がڅڙされΔまでのྲྀれ
や、ʢҰࣾʣ日本μΫタΠルమ協会͝協ྗのもと、
のカットϞσルやパネル展示ͳͲにΑΓ、日ࠒԿؾͳく
༻していΔ水の大さや、水道ࢪઃのߋ新ɾԽのඞཁ
ੑにͭいてָしくֶΜでいただきました。
　さΒに当市৬һにΑΔ、市খֶ̐年ੜをରにした
のদࢁড়水のֶݟやརき水体ݧを௨͡て、日͝Ζの水
道ࣄ業にͭいて̧̥すΔ͜とができました。

ଳ্ࢢԼ水道部

ଟլ্ࢢ水道部
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पʂҿ̌̑࢝ਫ։څ ʂ͏ͪΑͷਫಓਫ

業のཧղをਂΊࣄखத部水道企業団では、水道ؠ　
ていただくたΊ、̒ 月��日にΦΨール౦ʢࢵொʣ
でʮ水道ϑΣスςΟόルʯを開催しました。水道水とϛネ
ラルウォーターのҿΈൺや水道ΫΠζラリー、水Ϥー
ϤーΓ、ບΖա࣮ݧ、水道パネル展を௨して、水道
水をʮݟてʯʮ৮ てͬʯʮຯΘうʯ体ܕݧのΠϕントです。
　また、ʢҰࣾʣ日本μΫタΠルమ協会の協ྗにΑΓ、
のܕやパネル展示を行い、のߋ新の
ඞཁੑを̧̥しました。

　ീઍ市্Լ水道ہでは、水道水の͓いしさや҆શੑ
の̧̥をతに、څ水開̌̑࢝प年ه೦Πϕントをฏ
̎̕年̒月̐日に開催しました。
　当日は、当市の地Լ水とઍ༿Ҭ水道企業団͔Βड
水していΔށߐのදྲྀ水が΄΅ʑのׂ߹でブϨンυ
された水道水のೖͬたϘトルυウォーターʮやͪΑの͓い
しい水道水ʯのやパネルの展示、ઍ༿Ҭ水道企
業団の͝協ྗにΑΓΦκンॲཧにΑΔ৭水の৭࣮ݧの
࣮ԋを行い、དྷされた方ʑにߴ、 ড়水ॲཧࢪઃのՔ
ಇにΑΓ、当市の水道水がさΒに͓いしくͳͬた͜とを
 てͬいただきました。
　また、ʢҰࣾʣ日本μΫタΠルమ協会に͝支ԉいただ
き体ݧやखಈのܕの展示を行い、࣌ࡂ
に͓いても҆ఆతͳڅ水を行う͜とができΔΑう
のઃにྗをೖれていΔ͜とを͝ཧղいただくͳͲ、当市
の水道ࣄ業に৮れていただくྑいػ会とͳΓました。

業ஂاखத部水道ؠ

ീઍ্ࢢԼ水道ہ
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͋ʙ͓͍し͍ɹೆΞϧϓεࢢͷਫಓਫ

　ೆΞルプス市企業ہでは、ฏ27年ΑΓ市ຽのօ༷
水道ࣄ業の͝ཧղとしΈを࣋ てͬくたΊ、ۨ 
ড়水ֶݟࢠ会を開催して͓Γます。当日はࢪઃֶݟ
会やδャーςストをͬたݧ࣮ूڽ、ϖットϘトルΖա࣮
ΈをָしくͬてもΒい、市ൢのを行いড়水のݧ
水ೈ水を৫Γަͥたརき水ΫΠζではড়水でग़དྷΔߗ
水道水が͓いしく҆શで͋Δ͜とを てͬきました。
　また、展示としてʢҰࣾʣ日本μΫタΠルమ協会の
協ྗでの展示パネルやリーϑϨットを͓आΓして
市ຽのօ༷水道ࢪઃのԽの͝ཧղもਂΊて
く͜とができました。

ೆΞϧϓεاࢢ業ہ

খాݪ出ਞʂ

　খాݪ市水道ہでは、水道िؒؒظதの���ʢʣに
খాݪで開催தのʮখాݪ͋͡さいՖ়וまͭΓʯ
会にて、水道ࣄ業の13Πϕントを開催しました。
　Πϕント༰は、水道水と市ൢҿྉ水のҿΈൺをす
Δརき水、̼̼̑̎ܘޱの߯にඍখͳ݀を開͚、ٖ ࣅ
࿙水にཱݟてमཧを行ͳう࿙水मཧ体ݧ、Ϙーυ
にʮ͋Έだく͡ ʯのΑうにܕを࡞し、ॴʑにஔ
したόルブのૢ࡞で水のྲྀれやのΈをཧղして
もΒうόルブૢ࡞体څ、ݧ水ं͔Β࣌ࡂのڅ水方๏を
体ݧしてもΒうԠڅٸ水体ݧ、খాݪ市水道ہのऔΓ
Έにͭいてのパネル展示ͳͲでした。
　当日は、ఱでؾԹも͔ͬߴた͜とも͋Γ、γャϫーの
Αうにਧき্がΔ水をۚ۩でҰੜ໋ݒにࢭΊΑうとすΔ
。がҹతでしたإୡのসڙࢠ
　また、ਆಸ県Ҭ水道企業団やʢҰࣾʣ日本μΫタ
Πルమ協会にも͝協ྗき、དྷされた方ʑに水道に
ରすΔཧղをਂΊていただきました。

খా原ࢢ水道ہ
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ਫಓ出લ࠲ߨ

̒、ෞ県Ӧ水道ではذ　 月̍日͔Β̓日のʮ水道िؒʯ
に͋Θͤて、৬һが県Ӧ水道څڙ地Ҭのখֶߍを
訪問し、水をきれいにすΔ࣮ݧを௨͡て、水道の大
さを͑Δʮ水道ग़લ࠲ߨʯを開催しました。ϖッ
トϘトルに࠭をೖれたख࡞ΓのΖաஔ͔Βきれい
ͳ水がग़てくΔと、ࣇಐたͪはڻいた༷ࢠでを
্͛ていました。Ոఉの水を҆৺してҿΊΔΈ
をࣇಐたͪに͑Δ͜とができました。
　͜の΄͔、県とड水市ொのிࣷにݒਨນやϙス
ターをܝ示し、ใ׆ಈを行いました。

ங部ݐࢢݝෞذ

ʮୈ��ճਫಓिؒʯϙεター展Λ։࠵

、市水道՝では、水道にରしてのཧղをਂΊ܊ו　
水ݯࢿの༗ޮར༻を̧̥すΔたΊに、市のখֶੜ
をରに水の大さͳͲをදしたϙスター࡞をื
ूし、Ԡืいただいたϙスターの展示会を水道िؒ
のؒظに߹Θͤて開催しました。当日はϙスター࡞
のଞに水道に関すΔॻ੶の展示やڅ水ஔのサ
ンプルの展示、また、ʢҰࣾʣ日本μΫタΠルమ
協会に͝協ྗをいただき、のղઆパネルを
展示し、དྷされた市ຽのօ༷に水の大さや水道
のΈにͭいてཧղをਂΊていただきました。

水道՝ࢢ܊ו
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ਫಓɾԼਫಓɾΨεใࢴ
ʰύΠϓラΠϯʱ

　h パΠプラΠンʱはত̒̏年ץの大津市企業ہが
ൃ行すΔใࢴです。年に̐ճ、水道ɾԼ水道ɾΨスに
関すΔใを市શށに͓ಧ͚し、ؒもͳく̏ ̌年をܴ
͑ます。
　まͣはखにとͬていただ͚ΔΑうࢴ໘ฤにもを
ॏͶてきました。ྫ͑、දࢴを০Δࣸਅはಡ者͔Βの
ߘにΑΔものですし、ಡ者Ξンέートの࣭問にରし
͑Δίーφーも最ۙ࢝Ίました。
　ෆಛఆ多の方にใをಧ͚Δ͜とのしさを͡ײͳ
がΒも、ಡ者のをྭΈにࢴ໘ͮくΓにऔΓΜでいます。

େاࢢ業ہ

݁水༻ݮѹࢪઃ

ҬਫಓϑΝγリςΟϚωδϝϯτݝ

　ಸྑ県では、県Ӧ水道と市ொଜ水道
をʮ県Ҭ水道ʯとしてҰ体తにとΒ͑、県
Ҭશ体で水道࢈ࢿを最దԽすΔ県Ҭ水道
ϑΝγリςΟϚネδϝントにऔΓΜでい
ます。දతͳऔΓΈは、市ொଜのড়
水をഇࢭして水ݯを県Ӧ水道にΓସ
͑Δʮ県水సʯや、県Ӧ水道のと市
ொଜのをଓし、県Ӧ水道の水ѹ
で水すΔʮ݁水ʯͳͲです。
　̒月̍ ̑日には西ொで県ԼॳとͳΔ
݁水を開࢝しました。ޙࠓも、水道
ҬԽに͚たݕ౼を行うͳͲ、市ொଜと
の࿈ܞɾ協ྗをさΒにਐΊていきます。

ಸྑݝ水道ہ
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ʰ͞ΜΑ͏͓ͷͩਫಓ展̎̌̍̓ʱ

、ঢ়や՝ݱ業のࣄでは、水道ہཅখా市水道ࢁ　
く市ຽのօ༷にཧղしていた、のऔΈにͭいてޙࠓ
だき、関৺をਂΊてもΒう͜とをతとして、水道िؒ
のؒظதʢฏ 2� 年 �月2日ʢۚʣʙ�日ʢ日ʣʣに
市の業ࢪઃでʮさΜΑう͓のだ水道展ʯを開催し、
̎ɼ̌ ̌̌ਓがདྷされました。�
　会では、ੈ࣍を୲う市のখֶੜをରとした、
水道に関すΔਤ画やशࣈの࡞ίンΫールにԠ ʢื����
ʣの͋ͬたすての࡞の展示やଞにも水道に関すΔ
パネルʢড়水、ओཁ水、ࡂݣʣ、࿙水मસ༻
水道ࡐػࢿ、࿙水मસঢ়گのಈ画、ܘޱผ水道ϝーター、
、水ାʢ�Ὑʣの展示も行いました。またڅٸԠ༺࣌ࡂ
参加体ܕݧΠϕントとして、水道ڭ ʢࣨ水道水のできΔ
までɾ水道Ζա࣮ݧʣ、ڭ ʢࣨ水ݯᔻཆྛのؒെࡐ
を༻したࡉʣ、རき水ʢ水道水、市ൢのϖット
Ϙトル、ڹ水ʢ水道ہ࡞のࡂඋ༻水道ϖットϘ
トルʣのҿΈൺʣ、࿙水ௐࠪٴͼ水道ΫΠζɾΞンέー
トを࣮ࢪし、དྷ者の方ʑ͔Βධをಘました。ࠓճも、
ʢҰࣾʣ日本μΫタΠルమ協会の͝協ྗにΑΓ、
のカットϞσルʢܧखʣやղઆパネルɾパ
ンϑϨットを展示してき、ࡂにڧいラΠϑラΠンと
してのॏཁੑやޙࠓの࿏のߋ新ࣄ業にͭいて
のඞཁੑをདྷ者հしました。

ࢢཅখాࢁ
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ՆٳΈͷࢠ࿈Εに
ɹɹɹɹh ্ EF ਫಓਫύーΫʱ

　Ԭ市は、ฏ2�年7月2�日ʢۚʣʙ�0日ʢ日ʣに、
ՆٳΈのڙࢠୡでΘうത多ӺྡのͭΊのైͻΖ
にて、水道13Πϕントh ্EF水道水パーΫ をɦ開催
し、ఱにܙまれた�日ؒ、Ԇ��22໊のօ༷に͝དྷ
きました。
　ʮԬ市の水道水は҆શで͓いしいʂʯをςーϚに、
ະདྷを୲うڙࢠୡに水道のڵຯ関৺をも てͬもΒう͜
とをతとした本催しは、毎年、�月�日の水の日をલに
開催しています。
　ྫྷたい水道水や水θリーをఏڙすΔh 水道水カϑΣʱ
では、࿈日��ˆӽ͑のॵもखい、օ༷の͔ޱΒは
Θࢥ ʮ͓ͣいしいʂʯのが。h Ωッζֶͼ でɦは、
རき水やΖաஔ、ࢎ水ͮくΓにখֶੜがઓ。Ն
ධでした。またΫΠζラにཱͭと大ڀݚΈのࣗ༝ٳ
リーでは、水ݯとͳΔμϜの多くが市֎にଘࡏすΔ͜と
や、市水の総Ԇが�000LNにもٴͿ͜とを
ࢠでֶͼ͋う࢟がݟΒれ、水道にͭいてվΊて͑ߟて
くΑいػ会とͳͬたのではͳいでしΐう͔。

Ԭࢢ水道ہ

水道水カϑΣ

ΩッζֶͼʢΖաஔͮくΓʣ

Ωッζֶͼʢࢎ水ͮくΓʣ

Ωッζ༡ͼ ΫΠζラリー
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　日本水道協会関西地方支部総会が7月20日に滋賀県
大津市で開催されました。関西地方支部では総会の併
催企画として、企業団体の最新技術の展示を行うウォー
ターギャラリーが毎年開催されています。当協会も参画
し、パネルやカットサンプルを展示して、多くの会議参加
者にブースを訪問いただきました。

日本水道協会 関西地方支部総会

事業体だよりの原稿を募集します

ウォーターギャラリーに出展しました

全国の上下水道事業体では、多種多様な住民広報を実施されています。
このコーナーでは他事業体の読者の皆さんが参考になるような取り組み
をご紹介させていただきます。

จࣈ����00 ޙલࣈ
ࣸ　ਅ�ɿ� ຕఔ

※お問い合わせは、協会各支部まで。
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ՆٳΈͷࢠ࿈Εに
ɹɹɹɹh ্ EF ਫಓਫύーΫʱ

　Ԭ市は、ฏ2�年7月2�日ʢۚʣʙ�0日ʢ日ʣに、
ՆٳΈのڙࢠୡでΘうത多ӺྡのͭΊのైͻΖ
にて、水道13Πϕントh ্EF水道水パーΫ をɦ開催
し、ఱにܙまれた�日ؒ、Ԇ��22໊のօ༷に͝དྷ
きました。
　ʮԬ市の水道水は҆શで͓いしいʂʯをςーϚに、
ະདྷを୲うڙࢠୡに水道のڵຯ関৺をも てͬもΒう͜
とをతとした本催しは、毎年、�月�日の水の日をલに
開催しています。
　ྫྷたい水道水や水θリーをఏڙすΔh 水道水カϑΣʱ
では、࿈日��ˆӽ͑のॵもखい、օ༷の͔ޱΒは
Θࢥ ʮ͓ͣいしいʂʯのが。h Ωッζֶͼ でɦは、
རき水やΖաஔ、ࢎ水ͮくΓにখֶੜがઓ。Ն
ධでした。またΫΠζラにཱͭと大ڀݚΈのࣗ༝ٳ
リーでは、水ݯとͳΔμϜの多くが市֎にଘࡏすΔ͜と
や、市水の総Ԇが�000LNにもٴͿ͜とを
ࢠでֶͼ͋う࢟がݟΒれ、水道にͭいてվΊて͑ߟて
くΑいػ会とͳͬたのではͳいでしΐう͔。

Ԭࢢ水道ہ

水道水カϑΣ

ΩッζֶͼʢΖաஔͮくΓʣ

Ωッζֶͼʢࢎ水ͮくΓʣ

Ωッζ༡ͼ ΫΠζラリー
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　ฏ成29年4月、名古屋ࢢ港۠に新たなテーマパー

ク「レゴランド・ジャパン」がオープンした。「レゴ」

という世界ブランドをףするテーマパークだけに期

待もらみ、子を持つ多くの名古屋人は、自から

数े分で行けるテーマパークの成を楽しみにして

いた。「レゴブロック」は૾力をཆうྑ࣭なおもちΌ

として、二人の子を持つզが家でもずいぶんお世

になった。私としては、しばらくࠞࡶすることも予

されたため、しばらく༷子を見てからམちணいた

。に子ども達と一ॹに遊ͼに行くつもりでいたࠒ

　しかし、Կ事にも৻ॏが多いとݴわれる名古屋

人気࣭もあり、レゴランドの入場者数がࢥいのほか

৳ͼていないとの記事を見た。家族4人（大人�,900

円ʷ2名・子供5,300円ʷ2名）で24,400円と

いうڧ気な値ஈ設定も一Ҽのようだが、入場日の7

日લに購入すれば家族4人で18,300円となるなど、

༷々なオプションも४උされている。そんな大人の

事にまったくڵ味のない子どもたちは、「જਫ؋に

乗りたい」「レゴの場に行きたい」と、す͙にでも

レゴランドで遊ͼたいばかりの༷子。大人向けには

す͙隣に「ϝΠΧーズϐア」というΤリアがあり、

レストランや٤店、ࡶ՟、༸、ࡿ屋など、食

事やショッϐンάを楽しむことができるようになっ

ており、Ճえて、そば打ちମݧやϐザমきମݧのほか、

༯ոウΥッチオϑィシャルショップの「Ϥロズマー

ト」、おԽけ屋ෑ「場حո学ߍ」など、子どもにも

楽しいֻけが用ҙされている。

　そんなある日、ゴールσンウィークの期間限定で、

年間パスポートを所༗している知人と一ॹに入場す

れば1日݊が半額で入手できるという企画を知った。

これはઈのチャンスとばかり、知り߹いにཔんで

同行してもらうことにした。

　開場લに౸ணした入場ήートۙには、ӟとはҧ

い、たくさんのお客さんが並んでいた。半額Ωャン

ϖーンとゴールσンウィークがॏなり、かなりࠞࡶ

しているようだ。入場するとす͙に、人気アトラク

ہԼਫಓ্ࢢݹ໊
࿏෦ɹओװʢ࿏ࢪཧͷ૯߹ௐʣ

௶�Ҫ߁���

དྷͯʂݟ� ʂͯ�༡ΜͰʂ�
ʮϨΰϥϯυɾδϟύϯ

�JO�/BHPZBʯ

レゴブロックの名古屋ࢢॴ



ダクタイル鉄管  No.101 77

私の好きな時間

ションには長蛇の列ができていた。どれに乗ろうか

迷っている間に、お客さんも分散したのか、どのア

トラクションにも数分で乗ることができるように

なっていた。レゴランドの中心に建つ「オブザベー

ション・タワー」からは地上50mの高さから、レゴ

ランド・ジャパンや名古屋港を一望することができ

た。「ミニランド」には1000万個以上のレゴブロッ

クで作った東京、大阪、京都、名古屋の名所がきめ

細やかに再現されており、かなり見ごたえがあった。

また、小さなアスレチックのような施設が所々にあ

り、子どもを自由に遊ばせて、親は座って休むこと

ができた。

　しばらく遊ぶと、小腹のすいた子ども達からレゴ

ブロックを模ったポテトがほしいとねだられた。味

は普通のポテトと変わらないが、子どもにはとても

魅力的に見えるようだ。私は「マリーナ・スナック・

シャック」というホットドックを購入した。大人に

はちょっと小さめだが、持つ部分がパン生地ででき

ていて、手を汚さずにおいしくいただいた。

　初めて訪れたレゴランド・ジャパンだったが、ほ

どほどの待ち時間でいろんなアトラクションに乗る

ことができて、それなりに楽しむことができた。特

に今回は半額で入場することができたため満足度は

高く、小学生以下の子をもつご家族であれば、一度

くらいは行ってみる価値があるとの印象を受けた。

このレゴランド・ジャパンについては、先にも述べ

たが、入場料の高さを指摘する声が多く聞かれるが、

その一方で、年間パスポートは大人 17,300 円、

子供13,300円と比較的安く設定されている。園内

で買えば当日の入場料を差し引いてくれるので、

あと 2回来れば元が取れることになる。そのため

場内の年間パスポート販売店には長蛇の列が並んで

いた。私たち家族も購入したほうが得策だと考え、

年間パスポートを購入することにした。

　8月中旬時点で、まだ2回目に行けていない。夏

休み中に一度は行きたかったが、暑さで足が遠のい

てしまった。そんな中、8月の新聞に「レゴランド

また値引き（年間パスポート利用者の同行者二人の

入場料を無料にし、飲食代金も割り引くサービスを

8月末までの期間限定で打ち出した）」との記事を発

見。こうした取り組みが功を奏したのか、4月の開

業からの入場者数が9月中に延べ100万人を超え、

初年度目標200万人が達成できるとの見通しが明ら

かになった。今後はハロウィンやクリスマスシーズ

ンに向けて新しい企画が期待されるところである。

　レゴランド・ジャパンの開園は名古屋では大きな

ニュースとして取り上げられた。全国的な知名度こ

そ名古屋人の私が知る由もないが、世界で8番目に

できたレゴランドである。来年度には、レゴランド

の隣に「レゴホテル」もオープンする予定となって

いる。気が向いたら、一度、訪れてみてはいかがで

しょうか。
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　�݄�、ϗςϧ௴ࢁ౦ژͰ �� पه೦ࣜయΛ։࠵しました。ॕլ会にઌཱ てͬ୮อݑਔ・
ւಓཱ૯߹ߏػڀݚཧࣄが「ۙͷऴわると͖」ΛςʔϚにه೦ߨԋΛ行いました。୮อཧࣄ
͔Βは、「ͷ࣌、ڥͷ͔࣌Βޙࠓはڞੜͷ࣌。ͦれはۙとはҟͳるՁ؍がٻΊ
Βれる」と「৽தੈ」Λఏএされました。
　Ҿ͖ଓ͖行われたॕլ会ͷΦʔϓχンάηϨϞχʔͰは、アンαンϒϧΧϊンͷօさΜͷ༏しいԻ
৭が来場ऀΛ会場にい͟ͳいました。

創立70周年記念
　　講演会・祝賀会を開催

　ͦͷٱ、ޙอ会は「̓̌ पΛܴ Β͑れたͷはؔしているօさΜͷ͓͔͛。ڥはܹมしてい
るが、ਫಓシεςϜͷ҆ఆΛ͜͢ࢦとが協会ͷޙࠓ。໋٬ސͷօ༷ͷ՝ղܾにݙߩしてい
͖たい。会員ととに協会ӡӦΛਐΊ、͜れ͔Β৴པにԠ͑Βれるよ͏ にしてい͖たい」とँײΛ
ड़Βれました。
　また、来賓としてొஃした࡚ٶਖ਼৴・ްੜ࿑ಇলਫಓ՝ʢ࣌ʣは「ਫಓۀࣄͷൃలにݙߩして
いた͖ͩँײしている。ް࿑লͷਫಓ༧ࢉはʑ૿ て͑いるがܭըతͳࢪઃߋ৽、ରࡦͳͲさ
Βにඞཁͳঢ়گ。ਫಓシεςϜΛੈ࣍にҾ͖ܧいͰい͚るよ͏ に͜れ͔Β協ྗしていた͖ͩたい」
とؔऀにཁされました。

ΦʔϓχϯάηϨϞχʔ

ࡰอձѫٱ ࡰ՝ѫ࡚ٶ

୮อւಓཱ૯߹ߏػڀݚཧࣄ
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　来賓・協会役員による鏡割りが行われました。アトラクションとして「鉄管甚句」が披露され、会
場は大いに盛り上がりました。

乾杯鏡割り

披露された鉄管甚句

ձ  ෩ ܠ
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8� μΫλΠϧమ ฏ������ୈ ���߸

　͜の度、日本ダクタイル鉄管協会に͓ੈになΔ͜とになΓਫಓۀࣄに管ࡐྉを௨͡てΘΔ
͜とになΓましͨ。
　ਫಓਓੜのॳまΓは、౦ژਫಓہのٕज़৬һとして୲しͨਫಓ管の৽ઃࣄでしͨ。࣌、
ਫಓのະඋのҬ͕ଟͬ͘ていて、ࣄՕॴपลのॅຽのօさΜにଟ͘のँײのݴ༿をい
ͨ͜とをࢥいग़します。ઃしͨਫಓ管͕ਫಓਫをॅຽのօさΜにಧ͚ΒΕΔ།Ұのखஈで͋Δ
͜とを、ँײのݴ༿͔Βͨ͜͡ײ͘ڧとをࢥいग़します。
ຽࠃΒΕͨ҆શでྑ࣭なਫಓਫを҆定的に࡞うまでも͋ΓまͤΜ͕、ਫಓ管࿏は、ড়ਫでݴ　
のօ༷にಧ͚Δେ͖なׂ͕͋Γ、等のࣗવ࣌ࡂに͓いても༷ʑなຒઃڥ下でも、ͦ
のׂをՌͨさな͚ΕなΓまͤΜ。し͔し、ଟ͘の管࿏͕ߋ৽ظ࣌に͋Γます͕ߋ৽ɾԽ
はΕて͓Γ、今ޙのٺԽの進͕ߦ৺さΕます。
に͓いてඃ࣌ࡂԽしͨ管࿏をଟ๊͑͘Δ͜とになΓ、等ٺ৽ɾԽのΕは、ߋ　
͕૿͑Δだ͚でな͘、日ʑのҡ࣋管ཧに͓いても࿙ਫの૿加定で͖ないނࣄ等のൃੜ͕ݒ೦
さΕます。ۙ年のूத߽Ӎ等によΔࡂのසൃେنのൃੜ͕ةዧさΕΔな͔ਫಓ管࿏
のׂを࣋ଓɾܧଓすΔͨΊには、ߋ৽ɾԽ等をண࣮に進ΊΔ͜と͕ෆՄܽとࢥいます。
　ਫಓۀࣄのݫしいܦӦڥのதで、ਫಓࢪઃのߋ৽ɾԽ等のࢪઃඋ日ʑのҡ࣋管ཧに、
Ӷҙ、औΓまΕていΔਫಓۀࣄମのօ༷に、গしでも͓खいग़དྷΕとͬࢥています。౦ژ
ではਫಓۀࣄମのҰһとして、日本ਫಓ協会ではશࠃのਫಓۀࣄମのօ༷の協ྗɾࢧԉ等を
͖、ਫಓにؔΘΔ༷ʑなٕज़的ۀにैࣄして͖ましͨ。ਫಓ管࿏にؔすΔ͜とだ͚でな͘ਫಓ
ٕज़શൠについての૬ஊについても、いつでもܰؾにを͔͚て͘ださい。よΖし͓͘ئいします。

৽ࢧ෦बͷ͝ѫࡰɹ̡ ؔ౦ࢧ෦ʳ

関౦支部長　ଜ ߁ଇ

関౦支部長就任のご挨拶
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৽ࢧ෦बͷ͝ѫࡰɹ̡ ؔࢧ෦ʳ

関西支部長　山﨑 弘太郎

　େࢢࡕをୀ৬ޙ、協会に本年 �݄よΓ͓ੈになͬています。�� 年ؒにΘͨΓਫಓҰےで
ਫ͔ݯΒऄޱまでਫಓτータルγεςϜのશてのにܞΘͬてまいΓましͨ͜と͔Β、ࣗなΓ
にۀքについてのࣝは͋Δものとͬࢥて͓Γまし͕ͨ、協会׆ಈのॹにबいͨதで、ͦΕはେ
とで͋Γ、ࣗࣗ、࣮はԿもΘ͔ͬていないという͜と͕よͨͬ͘͜ݶਫಓというのதにࢢࡕ
Θ͔Γましͨ。今Ұ度ॳ৺にͬて、ۀքのଟ༷ੑに目を͚、ษڧしし、ͦして協会にରして
ԿをٻΊΒΕていΔの͔を֬ೝし、զʑにし͔で͖ないような׆ಈをܗにしてい͖ͨいとͬࢥて͓
Γます。
��Θ͕ࠃでは、ਓݮޱগɾগࢠԽ͕進లし、ਫधཁもݮগすΔதで、等ࣗવࡂはେنԽし、
ਫಓࢪઃඋ͕ٸとなͬています。Ұํで、ྔ的にܭըधཁ͔Β下ํにဃすΔイϯϑϥඋに
ରすΔ൷はڧいものの、࣭的にෆेなイϯϑϥඋによΔࣾ会的なࡁܦଛࣦのൃੜには༰
な͕͋Γます。等ࣗવࡂのେ͖さڧさは૿加すΔ͜とは͋ͬてもݮগすΔ͜とはແ͘、
͔͋ͨもधཁݮと࿈ಈす͖͔のような͑ߟでඋ͕ߦΘΕΔと、ͦの࣌ではίετ੍によΓ
Ұ࣋ݟଓੑ͕֬อさΕΔものの、ൃ͕ࡂੜしてॳΊてޮՌのແさにؾ͘͜とになΓ、݁Ռ、ແ
ବݣいとେ͖なଛࣦにつな͕Γます。׆ࢢಈɾࢢຽੜ׆にඞཁෆՄܽなϥイϑϥイϯで͋Δਫ
ಓγεςϜのඋに͓いては、ࣾ会͕ڥࡁܦେ͖͔͘つଟ༷にมԽすΔ͜の࣌に͋ͬても、
を進ΊΔ͜とۀࣄをもͬてྔɾ࣭ともにेなࢹのい࣠ؒ࣌、にとΒΘΕͣࢹ的なมԽظ
͕؊ཁで͋Δとࢥいます。ダクタイル鉄管は、ੑとともに࣭ࡐのظੑٱについてもͦの
༏लさ͕ূݕさΕて͓Γ、管࿏උに͓͚Δྑ࠷のબで͋Δとࣗ৴をͬ࣋て͓નΊで͖ます。
　今ޙとも日本ダクタイル鉄管協会のࣄにैࣄすΔ͜とでࣾ会ݙߩにগしでもد༩してまいΓͨ
いと͑ߟていますので、օ༷、ごࢦಋご佃Ꭺの΄ͲよΖし͓͘ئいਃし্͛ます。

関西支部長就任のご挨拶
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　͜の度、日本ダクタイル鉄管協会に͓ੈになΔ͜とになΓਫಓۀࣄに管ࡐྉを௨͡てΘΔ
͜とになΓましͨ。
　ਫಓਓੜのॳまΓは、౦ژਫಓہのٕज़৬һとして୲しͨਫಓ管の৽ઃࣄでしͨ。࣌、
ਫಓのະඋのҬ͕ଟͬ͘ていて、ࣄՕॴपลのॅຽのօさΜにଟ͘のँײのݴ༿をい
ͨ͜とをࢥいग़します。ઃしͨਫಓ管͕ਫಓਫをॅຽのօさΜにಧ͚ΒΕΔ།Ұのखஈで͋Δ
͜とを、ँײのݴ༿͔Βͨ͜͡ײ͘ڧとをࢥいग़します。
ຽࠃΒΕͨ҆શでྑ࣭なਫಓਫを҆定的に࡞うまでも͋ΓまͤΜ͕、ਫಓ管࿏は、ড়ਫでݴ　
のօ༷にಧ͚Δେ͖なׂ͕͋Γ、等のࣗવ࣌ࡂに͓いても༷ʑなຒઃڥ下でも、ͦ
のׂをՌͨさな͚ΕなΓまͤΜ。し͔し、ଟ͘の管࿏͕ߋ৽ظ࣌に͋Γます͕ߋ৽ɾԽ
はΕて͓Γ、今ޙのٺԽの進͕ߦ৺さΕます。
に͓いてඃ࣌ࡂԽしͨ管࿏をଟ๊͑͘Δ͜とになΓ、等ٺ৽ɾԽのΕは、ߋ　
͕૿͑Δだ͚でな͘、日ʑのҡ࣋管ཧに͓いても࿙ਫの૿加定で͖ないނࣄ等のൃੜ͕ݒ೦
さΕます。ۙ年のूத߽Ӎ等によΔࡂのසൃେنのൃੜ͕ةዧさΕΔな͔ਫಓ管࿏
のׂを࣋ଓɾܧଓすΔͨΊには、ߋ৽ɾԽ等をண࣮に進ΊΔ͜と͕ෆՄܽとࢥいます。
　ਫಓۀࣄのݫしいܦӦڥのதで、ਫಓࢪઃのߋ৽ɾԽ等のࢪઃඋ日ʑのҡ࣋管ཧに、
Ӷҙ、औΓまΕていΔਫಓۀࣄମのօ༷に、গしでも͓खいग़དྷΕとͬࢥています。౦ژ
ではਫಓۀࣄମのҰһとして、日本ਫಓ協会ではશࠃのਫಓۀࣄମのօ༷の協ྗɾࢧԉ等を
͖、ਫಓにؔΘΔ༷ʑなٕज़的ۀにैࣄして͖ましͨ。ਫಓ管࿏にؔすΔ͜とだ͚でな͘ਫಓ
ٕज़શൠについての૬ஊについても、いつでもܰؾにを͔͚て͘ださい。よΖし͓͘ئいします。

৽ࢧ෦बͷ͝ѫࡰɹ̡ ؔ౦ࢧ෦ʳ

関౦支部長　ଜ ߁ଇ

関౦支部長就任のご挨拶
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北海道

9月19 日 ຈ市ࡳ ҭ文化会館ڭຈ市ࡳ
名古屋大学減災連携研究センター
准教授　平山　修久氏 管路ߋ৽と災害レジリエントな水道

岩手中部水道企業団
局長　菊池　明敏氏 水道事業の基盤強化と広域化の効果

11月14 日
（火） ۴路市

"/"クラウンプラザ
ホテル۴࿏
۴路市ۋ町３ʵ̓

東京大学大学院
工学系研究科都市工学専攻
教授　ୌ沢　ஐ氏

水道法վ正と࣋続的な水道事業経営

岩手中部水道企業団
局長　菊池　明敏氏 水道事業の基盤強化と広域化の効果

東北

7月27日 ઋ市 ϋーωルઋ̏階ʮଂԦʯ
名古屋大学減災連携研究センター
准教授　平山　修久氏

東日本大震災からಘらΕた
経ݧの継ঝと目ඪ管理ܕの災害対Ԡ

岡市上下水道局水道ݐ設課
課長ิࠤ　山路　૱氏

100 年ઌの次ੈ代へ安心してҾき継͙ために
～災害対Ԡの心ಘと人ࡐҭ～

8月22日 岡市 ホテル東日ຊԬ
金沢大学
理工研究域環境デザイン学系
教授　宮島　昌克氏

岩手県の地震環境と
断層横断管路への対策

八戸圏域水道企業団工務課
課長　内宮　靖隆氏 強靭な水道施設に向けた管路耐震化

関東

8月23 日 県ۄ࡛ センター߁県県民݈ۄ࡛

京都大学大学院
工学研究科都市社会工学専攻
教授　ਗ਼野　७࢙氏

断層近の地震動と
ライフラインのڍ動

法政大学大学院
イϊϕーシϣン・Ϛωジϝント研究科
٬һ教授　ࠤ౻　༟氏

水道事業の経営戦略と広域化・官民
連携にΑる経営վֵ事ྫのհ

9月 6 日 ಢ木県 ಢ県૯合文化センター
特ผ会議室

首都大学東京都市環境学部
准教授　ߥ井　߁༟氏 水道システムとエωルΪー

群馬東部水道企業団
参事兼企画課長　篠木　達哉氏
総務課庶務係長　峯岸　潤氏

群馬東部水道企業団の
広域化と官民連携事業

9月20 日 群馬県 അ県੨গ会館܈
東京都市大学工学部都市工学科
教授　長岡　༟氏

こΕからの水道技術の͋りかた
～水道システムをトータルとして
　とらえることのॏཁੑ～

日本水道ڠ会技術課
技術専門　田口　߃夫氏

現におけるة機管理対Ԡ
～සൃする管路事ނ、工事事ނの
　原Ҽと再ൃࢭ～

10 月11日 ৽ׁ県 गメッセ

京都大学大学院
工学研究科都市環境工学専攻
教授　ҏ౻　ఓ彦氏

人口減গ下におけるড়水ॲ理
水システム再構築の考え方と֤छ課

独立行政法人水資源機構
経営企画部次長　熊谷　和哉氏 事業環境の変化と水道事業

10 月18 日 ઍ༿県 ઍ༿県文化会館
খホール

関東学院大学総߹研究ਪਐ機構
教授　٢田　氏 ӷ状化と管路の被害
ட広域市町村圏組߹
水道局経営企画課
ओ੮ओװ　町田　உ氏

ட地域における
水道広域化の取組に͍ͭて

11月7日
（火）

長野県 ホテル国際��
長野県長野市県町 �76

ઍ༿大学
都市基盤工学教ҭ研究ྖ域
准教授　ؙ山　ت久氏

近年の地震࣌における
ライフライン施設の機能ࢧো

前厚生労働省水道課長
宮崎　正信氏

水道施設の再構築と
安定的な水道経営を目指して

11月16 日
（木） ੩岡県

੩Ԭ市民文化会館
$లࣔ室
੩岡市Ѯ区
ॣ府町 2-90

関西大学環境都市工学部
都市システム工学科
准教授　ඈ田　உ氏

ʮμイレイタンシーʯɼʮ߆ଋѹґଘʯɼ
ʮ༗効Ԡྗʯとӷ状化

厚生労働省水道課長ݩ
ੴඈ　ത೭氏 大災害の教܇と水道法վ正のૂ͍

　日本ダクタイル鉄管協会では普及促進を目的として、今年度は以下のようなセミナーを開催しています。年内の
開催もまだ予定していますので、是非ともご参加下さい。（詳細についてはHP 等でご案内します）

平成29年度セミナー

終了致しました

終了致しました

終了致しました

終了致しました

終了致しました

終了致しました

終了致しました

終了致しました
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関東 12 月1日
（金）

茨城県 茨城県市町村会館講堂
水戸市笠原町 978-26

八戸圏域水道企業団工務課
課長　内宮　靖隆氏 強靭な水道施設に向けた管路耐震化
北海道大学大学院工学研究院
環境創生工学部門
教授　松井　佳彦氏

水道水質基準と環境リスク管理

中部

１０月１１日 金沢市 金沢勤労者プラザ
名古屋大学減災連携研究センター
准教授　平山　修久氏

災害レジリエントな
水道システムを考える

水道技術経営パートナーズ㈱
代表取締役　山口　岳夫氏

水道における官民連携を
効果的に活用するために

1１月１５日
（水） 名古屋市

名古屋国際センター
名古屋市中村区
那古野 1-47-1

水道技術経営パートナーズ㈱
代表取締役　山口　岳夫氏

水道における官民連携を
効果的に活用するために

山口大学
副学長　三浦　房紀氏

大規模災害に備える
～南海トラフ巨大地震を中心に～

関西

８月２３日 大阪市 建設交流館
グリーンホール（8階）

関東学院大学理工学部土木学系
教授　若松　加寿江氏 管路の地震被害と土地条件
群馬東部水道企業団
参事兼企画課長　篠木　達哉氏
総務課庶務係長　峯岸　潤氏

群馬東部水道企業団の
広域化と官民連携事業

１１月８日
（水） 京都市

メルパルク京都京極
（5階）
京都府京都市下京区東
洞院通七条下ル東塩小
路町 676-13

金沢大学
理工研究域環境デザイン学系
教授　宮島　昌克氏

熊本地震と九州北部豪雨における
水道施設、管路被害とその対策

前厚生労働省水道課長
宮崎　正信氏

水道施設の再構築と
安定的な水道経営を目指して

１２月１１日
（月）

和歌山市

和歌山県民文化会館
特設会議室（3階）
和歌山市
小松原通り 1-1
和歌山県庁正門前

岐阜大学工学部社会基盤工学科
教授　能島　暢呂氏

近年のライフラインの
地震災害に学ぶ

前厚生労働省水道課長
宮崎　正信氏

水道施設の再構築と
安定的な水道経営を目指して

関西・
中国四
国共催

８月３０日 徳島市 ホテルクレメント徳島
金扇東（3階）

独立行政法人水資源機構経
営企画部次長　熊谷　和哉氏 事業環境の変化と水道事業

名古屋大学減災連携研究センター
准教授　平山　修久氏

南海トラフ地震被害想定から考える
地域事業継続

中国
四国

7月20 日 松江市
くにびきメッセ
（島根県立産業交流会館）

金沢大学
理工研究域環境デザイン学系
教授　宮島　昌克氏

山陰地方の地震環境と
断層横断管路への対策

岩手中部水道企業団
局長　菊池　明敏氏

水道事業における
広域化と経営の効率化

11月9 日
（木） 広島市

合人社ウェンディひと・まちプラザ
（まちづくり市民交流プラザ）
広島市中区
袋町 6-36

関東学院大学理工学部土木学系
教授　若松　加寿江氏 管路の地震被害と土地条件

岩手中部水道企業団
局長　菊池　明敏氏

水道事業における
広域化と経営の効率化

九州

10 月11日 福岡市 天神クリスタルビル

松江市上下水道局 
業務部経営企画課
課長　杉谷　雄二氏

松江市水道事業における
経営戦略の取組み

首都大学東京都市環境学部
特任教授　小泉　明氏

最近における水道の現状と
管路システムに関する技術の動向

10 月19 日 長崎市 長崎県勤労福祉会館

松江市上下水道局 
業務部経営企画課
課長　杉谷　雄二氏

松江市水道事業における
経営戦略の取組み

神戸大学大学院
工学研究科市民工学専攻
准教授　鍬田　泰子氏

巨大地震に備えて
水道事業ができること

11月21日
( 火） 沖縄県

沖縄県男女共同参画センター
沖縄県那覇市
西 3-11-1

松江市上下水道局 
業務部経営企画課
課長　杉谷　雄二氏

松江市水道事業における
経営戦略の取組み

神戸大学大学院
工学研究科市民工学専攻
准教授　鍬田　泰子氏

巨大地震に備えて
水道事業ができること

終了致しました

終了致しました

終了致しました

終了致しました

終了致しました

終了致しました
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東京大学大学院
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8月22日 岡市 ホテル東日ຊԬ
金沢大学
理工研究域環境デザイン学系
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岩手県の地震環境と
断層横断管路への対策
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関東
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ライフラインのڍ動

法政大学大学院
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連携にΑる経営վֵ事ྫのհ
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特ผ会議室

首都大学東京都市環境学部
准教授　ߥ井　߁༟氏 水道システムとエωルΪー

群馬東部水道企業団
参事兼企画課長　篠木　達哉氏
総務課庶務係長　峯岸　潤氏

群馬東部水道企業団の
広域化と官民連携事業

9月20 日 群馬県 അ県੨গ会館܈
東京都市大学工学部都市工学科
教授　長岡　༟氏

こΕからの水道技術の͋りかた
～水道システムをトータルとして
　とらえることのॏཁੑ～

日本水道ڠ会技術課
技術専門　田口　߃夫氏

現におけるة機管理対Ԡ
～සൃする管路事ނ、工事事ނの
　原Ҽと再ൃࢭ～

10 月11日 ৽ׁ県 गメッセ

京都大学大学院
工学研究科都市環境工学専攻
教授　ҏ౻　ఓ彦氏

人口減গ下におけるড়水ॲ理
水システム再構築の考え方と֤छ課

独立行政法人水資源機構
経営企画部次長　熊谷　和哉氏 事業環境の変化と水道事業

10 月18 日 ઍ༿県 ઍ༿県文化会館
খホール

関東学院大学総߹研究ਪਐ機構
教授　٢田　氏 ӷ状化と管路の被害
ட広域市町村圏組߹
水道局経営企画課
ओ੮ओװ　町田　உ氏

ட地域における
水道広域化の取組に͍ͭて

11月7日
（火）

長野県 ホテル国際��
長野県長野市県町 �76

ઍ༿大学
都市基盤工学教ҭ研究ྖ域
准教授　ؙ山　ت久氏

近年の地震࣌における
ライフライン施設の機能ࢧো

前厚生労働省水道課長
宮崎　正信氏

水道施設の再構築と
安定的な水道経営を目指して

11月16 日
（木） ੩岡県

੩Ԭ市民文化会館
$లࣔ室
੩岡市Ѯ区
ॣ府町 2-90

関西大学環境都市工学部
都市システム工学科
准教授　ඈ田　உ氏

ʮμイレイタンシーʯɼʮ߆ଋѹґଘʯɼ
ʮ༗効Ԡྗʯとӷ状化

厚生労働省水道課長ݩ
ੴඈ　ത೭氏 大災害の教܇と水道法վ正のૂ͍

　日本ダクタイル鉄管協会では普及促進を目的として、今年度は以下のようなセミナーを開催しています。年内の
開催もまだ予定していますので、是非ともご参加下さい。（詳細についてはHP 等でご案内します）

平成29年度セミナー

終了致しました

終了致しました

終了致しました

終了致しました

終了致しました

終了致しました

終了致しました

終了致しました
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編 集 後 記
●おかげさまで、日本ダクタイル鉄管協会

は今年創立７０周年を迎えました。協会
誌「ダクタイル鉄管」も前号が１００号、
今号は１０１号となり、新たな歴史を歩
み始めました。

　１０１号の表紙は、趣を変えて従来の写
真ではなく、イラストで表現しています。
今号から数号に亘って、ダクタイル鉄管
の製造工程を解説と併せて、紹介して
いく予定です。お楽しみください。誌面内
容やレイアウトなども一部変更しておりま
すが、読者の皆様に読みやすく、愛され
る協会誌「ダクタイル鉄管」を今後も目
指してまいります。

●巻頭言では、7月に就任された厚生労
働省医薬・生活衛生局水道課の是澤
課長に執筆いただきました。人口、給水
量、料金収入の減少の中、施設更新

や安全性の向上などの課題を乗り越え
なければならない水道事業を冬山登
山にたとえられて、関係者の力を結集
して、遭難することなく、制覇しようと書
かれています。

●対談では、首都大学東京の小泉特任
教授と高松市の石垣上下水道事業管
理者に管路の耐震化や香川県で進め
られている広域化について、議論いた
だきました。全国初となる県内一水道
への取組について、石垣管理者からそ
の経緯や広域化の難しさなどを語って
いただきました。

●技術レポートは７本、様々な事業体に執
筆いただき、整備計画や管路の耐震
化、ＮＳ形ダクタイル鉄管（E種管）の試
験施工、官民連携事業など、バラエティ
に富んだ内容となっています。
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